

# Exigen transporte ante el cierre del ascensor Espíritu Santo

**VALPARAÍSO.** Vecinos y Ascenvial advierten que el cerro Bellavista tiene mala locomoción, por lo que esperan que se implemente un sistema alternativo.

Cristián Rojas M.  
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

Este martes la Municipalidad de Valparaíso informó el cierre temporal del ascensor Espíritu Santo, en el cerro Bellavista, el cual sufrió un desperfecto, por lo que se le hará una mantención que durará 35 días hábiles, es decir, cerca de dos meses. La situación preocupa a los vecinos y comerciantes, que exigen la implementación de un sistema de transporte alternativo, como ocurrió en un anterior cierre del mismo funicular, pues argumentan que los colectivos que suben al cerro los dejan mucho más arriba.

Desde el municipio se indicó que el funicular sufrió un desperfecto. Se puntualizó que "todos los ascensores requieren, cada determinado tiempo, una revisión y reparación de sus mecanismos de funcionamiento. Luego de un análisis completo del sistema del ascensor Espíritu Santo, se concluyó la necesidad de reparar y mejorar el sistema de transmisión, atendiendo a la seguridad que debemos entregar a los usuarios de los ascensores. En ese marco, se dispuso la detención del ascensor con el objeto de poder realizar las reparaciones e intervenciones que se requieran, y retomar su funcionamiento lo más pronto posible con un sistema que garantice la seguridad necesaria para su operación y en un plazo no superior a 35 días hábiles".

## "CERCA DE DOS MESES"

La presidenta de la Agrupación de Usuarios de Ascensores de Valparaíso (Ascenvial), Pilar Espinoza, planteó que "nosotros nos enteramos recién el día de ayer (martes), a través de las redes sociales de la municipalidad. Con-



MIGUEL CAMPOS

EL ASCENSOR ESPÍRITU SANTO, EN EL CERRO BELLAVISTA, ESTARÁ EN REPARACIONES POR CERCA DE DOS MESES.

**"Este problema es muy grande, porque este barrio no tiene otro medio de locomoción, siempre ha sido el ascensor".**

Adriana Cuadra  
 Presidenta Junta de Vecinos 23  
 Cerro Bellavista

sultamos con vecinos de ahí, y tampoco tenían información previa de este cierre. Se comunicó que era un cierre programado, por cerca de dos meses, ya que son 35 días hábiles".

En ese contexto, agregó, "lo preocupante es que una vez más los ascensores de Valparaíso no se pongan en el foco como un sistema de transporte público, y al estar cerrado este ascensor, tampoco se contemplan medidas de mitigación, de acercamiento que tengan los vecinos hacia el cerro,

**"Creemos que es fundamental considerar acciones de mitigación, como la implementación de un transporte alternativo".**

María José Zapata  
 Presidenta Asociación Gremial  
 Bellavista Florida

como en otras instancias, cuando los ascensores han cerrado, se contrata un auto, se dispone de un medio de transporte alternativo. Son procesos que se desarrollan en mediano a largo plazo, por lo tanto, dejan a toda una comunidad incomunicada del centro de la ciudad. Lo mismo ocurre con el ascensor Polanco".

Como Ascenvial, añadió su presidenta, "estamos solicitando ahora una reunión a Desarrollo Económico y a la Secpla, porque acordamos hace algunos meses atrás tener reuniones mensuales con ellos. Entonces, la de este mes no la hemos realizado, y justamente, por eso mismo, queremos solicitar información sobre la mantención que se le va a dar a este ascensor, como detalles más técnicos de lo que sucede dentro del ascensor, porque no tenemos los motivos por los cuales se cierra".

Por su parte, la presidenta de la Junta de Vecinos 23 Cerro Bellavista, Adriana Cuadra, señaló

que "nos enteramos ayer (martes), por un letrero, que se cerraba el ascensor por 35 días hábiles. Antes de eso nadie nos avisó nada. A mí me parece que esto es algo muy delicado, ni siquiera llegar a avisarle a los dirigentes de las juntas de vecinos para poder ver cómo se puede solucionar este problema que es muy grande, porque este barrio no tiene otro medio de locomoción, siempre ha sido el ascensor".

## PROBLEMAS DE TRASLADO

Frente a ello, cree que "se tienen que hacer cargo la Municipalidad y el MOP, ellos verán cómo organizan o cómo mandan dos vehículos para acá o unas van, lo que ellos quieran, pero no nos pueden dejar sin nada. Estamos en la época escolar, donde los niños van a la escuela, y la escala que está al lado, que es donde fue el derrumbe, la escala Pasteur, está sucia, cochina, asaltan a cada rato, y por Ferrari igual, no tenemos por dónde andar seguros para llegar, y el adulto mayor no puede subir ni bajar a pie".

Desde el municipio indicaron que "estamos evaluando medidas que nos permitan facilitar el acceso a los vecinos y vecinas residentes. Los 35 días son para que el ascensor se encuentre operativo nuevamente. Sobre la licitación, la reparación de los elementos del sistema de transmisión tiene un presupuesto máximo de \$22 millones".

## Comercio y turismo resienten impacto

La presidenta de la Asociación Gremial Bellavista Florida, María José Zapata, dijo que "creemos que es fundamental considerar acciones de mitigación, como la implementación de un transporte alternativo, como lo hicieron anteriormente, no tan solo por nuestros vecinos adultos mayores, sino que también por personas con movilidad reducida. Este cierre impacta directamente a los comerciantes y emprendedores del barrio, también a los visitantes que vienen diariamente a recorrer nuestros atractivos, por eso esperamos que estos 35 días hábiles se cumplan rigurosamente".